

VOLARON LOS CUERVOS...

No puede ser el cuervo más negro que sus alas

(Refrán castellano)

En estos momentos—al sentarnos frente a las cuartillas—la sirena zumba su toque de prevención. En el horizonte los ojos avizores de nuestros puestos de vigilancia deben haber divisado la negra silueta de algún cuervo faccioso.

Durante estas semanas la aviación extraña está ejerciendo intensas amenazas de palabra y obra, sobre la población menorquina, que fiel a su raigambre liberal, progresista y luchadora no se avino a ser fascista, no quiere estar dominada por ellos, ¡NI LO SERÁ JAMÁS! pese a los millares de hojas anónimas que soltaron los aviones enemigos y pese a las bombas con que pretenden amedrentarnos, los aviadores extranjeros.

Una y otra vez, día tras día, el avión faccioso busca la entrada en nuestro firmamento, volando tanto más alto, cuanto mas bajos y mezquinos son sus propósitos.

Pero, ya nos vamos acostumbrando al avión, a las proclamas y a las bombas. Ya vamos teniendo conocimiento de cuales son sus espantadizos poderes, y hasta qué punto es ineficaz la detonante y atronadora acción de sus pesados explosivos.

Porque las pruebas están, amigos y camaradas leales, y fascistas medrosos y emboscados, a la vista y a la libre observación de todo: después de los incontables bombardeos, realizados durante el largo transcurso de más de seis meses, después de habernos lanzado bombas de todas clases y tamaños, desde el pesado proyectil hasta la bomba incendiaria, LA ORGANIZACIÓN Y POTENCIA MILITAR DEFENSIVA DE MENORCA NO HA MENGUADO, NI SUFRIDO LO MÁS MÍNIMO.

Es más, actualmente bajo el punto de vista de eficacia y preparación militar, estamos en acrecida y muy multiplicada potencialidad, en comparación con el estado de los primeros meses de guerra.

No hemos de señalar donde, cuando, ni porqué ha aumentado nuestra fortaleza. Nuestra dirección periodística nos lo veda, y por otra parte, al lector avisado y discreto no le hace falta que pongamos sobre el tapete una estadística que el arte militar recomienda mantener secreto.

Sin embargo, es oportuno y ha de sernos permitido señalar la evidencia del fracaso militar de los ataques de la aviación enemiga, que no puede, en una isla fortificada, como Menorca, lograr otro objetivo que hacer sufrir a los cardíacos y alterar la vida normal de los reumáticos.

El paso de un avión enemigo no nos produce otra cosa que algunas víctimas, (muy sensible bajo el punto de vista humanitario,) la destrucción de algunos edificios, (lamentable pero remediable) y la adopción de medidas de prudencia, que por elemental precaución nos inclinamos a adoptar.

Pero, la fortaleza y eficiencia militar queda incólume. Todas sus posibilidades defensivas y ofensivas quedan inalteradas, además, la organización recibe saludable estímulo, perfeccionándose y adiestrándose en el manejo, y conocimiento y experiencia de los propios recursos.

Los bombardeos aéreos no tienen otro alcance que amedrentar a la pobla-

ción no combatiente. El arma voladora actúa casi exclusivamente en el sentido de quebrantar la moral. Más, el paso de un avión nunca conseguirá que una población se rinda, ni que solicite armisticio un ejército que está dispuesto a defenderse.

Daños crueles, sin trascendencia militar, es lo que consiguen los aviones que en su propio pecado navegan cargados con su penitencia.

Vienen a amedrentar y pasan amedrantados, Amenazan y se sienten castigados. La nube encubridora, y la sorpresa en la pobre luz de los crepúsculos son sus circunstancias preferidas denunciándose así débiles ante sus amenazas, espantados y huidizos ante los que quieren domeñar y quebrantar.

Por lo tanto, teniendo en cada momento todas estas evidencias ante nuestra observación mantengamonos cada vez con mayor serenidad. Ellos pretenden desvalorizar nuestra moral combativa.

Conocido su intento hagamos cargo de que tenemos el deber de contrarrestarlo.

Conservemos el tesoro de nuestra voluntad. Las amenazas y las detonaciones, han de ser, son y serán cual pasajera tempestad de rayos y truenos. Cuidéense los enfermos y acójense a refugio los débiles. Adopten los no combatientes las precauciones que dicta la prudencia.

Mientras tanto, todos aquellos a quienes nos compete cuidar de la conservación y manejo de nuestras potencias morales o militares mantengamonos unidos, fuertes, disciplinados y serenos que la Paz y los frutos de la Victoria solamente son para aquellos que en la hora oportuna saben conservar la fortaleza de ánimo con el decidido tesón de no ser vencidos, ni humillados, ni sojuzgados.

U. H. P.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Mahón

ANUNCIOS

Debiendo proceder esta Comisión en compra directa y libre a la adquisición de los artículos necesarios al Hospital Militar de esta Plaza, se hace saber para que cuantos lo deseen presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana en las oficinas de Intendencia (Cuartel del Duque de Crillon, Villa-Carlos) donde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades hasta las 11:30 horas del día 10 de marzo de 1937 que se reunirá la Comisión en primera convocatoria y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la O. C. de 20 de julio de 1933 (D. O. n.º 168) teniendo en cuenta que los artículos anunciados son: reserva de las modificaciones que por el Ministerio de la Guerra puedan hacerse.

Mahón 3 de marzo de 1937. — El Secretario.—V.º B.º—El Presidente.

Información radiotelegráfica

Frente Centro Impresión del día

En el sector de El Pardo, ayer los rebeldes intentaron realizar un ataque. Nuestras tropas las rechazaron con gran energía, y obligándoles a replegarse. Hoy de nuevo renovaron el ataque, pero una vez más se estrellaron contra nuestro muro infranqueable, y además nuestras tropas, con gran serenidad repelieron la agresión infligiendo al enemigo duro castigo y produciéndole numerosas bajas.

A las 23:30 de ayer, en el Manzanares nuestras tropas volaron un puente construido por el enemigo para aprovisionar a sus tropas.

La aviación enemiga no ha desplegado ninguna actividad, salvo en Guadaluajara.

En los demás sectores sin novedad.

Actividad de nuestra aviación

Nuestros aparatos prestaron útiles servicios de reconocimiento en diferentes frentes, especialmente en el del Centro, donde, colaborando con la artillería, hemos logrado disolver concentraciones enemigas.

Parte del frente de Aragón

Barcelona.—Parte de guerra facilitada por la Consejería de Defensa a la Presidencia de la Generalidad:

En el sector de Huesca se ha pasado a nuestras filas un carabnero con armamento y en el sector de Tardienta otros dos carabineros, también con armamento.

Sin novedad en los restantes sectores.

No hay peligro en la carretera de Levante

En el Jarama, la actividad desarrollada últimamente ha sido grande, librándose importantes combates que nos han resultado favorables. Gracias a estas operaciones brillantes de las fuerzas leales, la carretera que comunica Madrid con Valencia, se encuentra libre por completo de las molestias de los facciosos. Ya no se vé aterrado quien transita por ella, por la amenaza fascista, pudiendo transitar por ella libremente, pues la dominamos en absoluto.

Se esperan nuevos combates

Después de las operaciones del Cerro del Pingarral, hemos avanzado por dicha parte una distancia de 5 kilómetros. En este avance se llegó al cuerpo a cuerpo para desalojar al enemigo.

Algunas noches la artillería facciosa dispara sobre nosotros, lo que no surte efecto ninguno dado nuestros refugios y fortificaciones. Nuestras fuerzas se han dedicado a instalar estratégicamente nuestras máquinas de guerra. En virtud de dichas operaciones ha sido felicitado el mando.

Se viene observando la llegada de fuerzas fascistas en el campo enemigo que son conducidas en grandes camiones, así como también se acumula material. Las tropas que reciben son ex-

tranjeras a las que se viste con uniforme español.

Todo ello anuncia el libramiento de nuevos combates que los nuestros no ignoran ni rehuyen.

Se pasaron a nuestras filas 7 soldados con armamento, quienes manifestaron que el enemigo para amedrentar a sus tropas les dicen que a los soldados que se pasan a los leales, son fusilados inmediatamente.

La voladura del puente enemigo

Sector El Pardo. — Se impidió un avance enemigo volando el puente que los rebeldes habían tendido sobre el Manzanares. Nuestros soldados habían ya minado dicho puente, derrumbándose a la hora fijada. La explosión fué oída desde Madrid. De esta forma quedan incomunicados los rebeldes que se encuentran en la Ciudad Universitaria y La Moncloa.

Buena pesca

Madrid. — Han sido capturados dos funcionarios que desertaron de sus puestos en nuestra capital. Han resultado ser dos de los que se refugiaban en la Embajada de Finlandia. Dieron toda clase de detalles acerca de como funcionaba dicho refugio, como se vivía en dicho edificio y lo que se pagaba para ello.

Un combate con el « Canarias » Después de dos horas de fuego el buque faccioso huye

Comunican del País Vasco que en e Cantábrico fué visto el « Canarias » que conducía un vapor mercante que había apresado, yendo con dirección al puerto de Pasajes. Ayudados por nuestras baterías de aquella costa salieron al encuentro dos chalupas leales, entablando combate con el crucero rebelde.

Después de dos horas de reñida lucha púdose lograr que el « Canarias » abandonara el vapor mercante, del cual hizose cargo una de nuestras chalupas. Se cree casi seguro que uno de nuestros obuses, lanzado con afortunada puntería alcanzó al « Canarias », pues al huir se le veía levantar una gruesa columna de humo.

Nuestra victoriosa ofensiva en Oviedo

Gijón.—En Buena Vista, los fascistas intentaron en vano un ataque contra las posiciones del Ejército leal. Tras desesperada embestida los nuestros repelieron la intentona facciosa causándoles gran número de bajas.

Después de la refriega, los sitiadores de Oviedo mejoraron nuestras posiciones en dicho sector.

En esta operación lucharon con la bravura de siempre los heroicos dinamiteros asturianos. La aviación republicana bombardeó en la capital ovetense los puntos militares del enemigo, concentraciones de material, etc.

Prosigue con más intensidad el cerco que nuestras fuerzas tienden alrededor de Oviedo, el cual se va estrechando.

En el sector de Trubia, al verse el enemigo en grave apuro, pretendió contraatacar una acción nuestra, cho-

cando contra el empuje arrollador de los nuestros que les hicieron huir a la desbandada. Aprovechándose nuestras fuerzas de la desmoralización que cundía entre el enemigo, se le produjeron gran número de bajas.

El ataque enemigo fué intentado por tropas Regulares, las que al estrellarse dejaron sobre el terreno, según pudieron recoger después nuestras tropas en su avance victorioso, unas 900 bajas, faltando aún ser retirados unos 50 cadáveres más.

El ánimo de las combatientes antifascistas es inmejorable ante el avance obtenido y lo satisfactorio de esta operación.

Los fascistas ven su situación apuradísima. Insistentemente piden los sitiados de Oviedo refuerzos a Galicia, pero es tal la imposibilidad de poderse los facilitar que se les contesta a cada petición diciéndoles que resistan.

Oviedo no da casi señales de vida. En el sector de Olivares, los facciosos intentaron un ataque contra nuestras fuerzas, cuyo reto del enemigo fué aceptado y aprovechado para avanzar, logrando rectificar nuestras posiciones ventajosamente.

En el Naranco nuestra artillería batióse con la enemiga, logrando hacerla enmudecer. Se va notando que en este sector la artillería facciosa no demuestra gran actividad.

En Grado la actividad combativa fué poca, no sucediendo operación de importancia.

Más de la conquista de Oviedo. Operación afortunada en Trubia

Gijón.—Continúa nuestro Ejército del Norte su potente ofensiva contra los facciosos que se encuentran acorralados en la capital asturiana. Se registró un duelo de artillería sin grandes consecuencias. Se ha pasado a nuestras filas procedente de las enemigas, un soldado.

Nuestra artillería llevó la parte descolante en este combate tan favorable al Ejército de la libertad.

Impresión de «Claridad» sobre las operaciones de Oviedo

El diario madrileño «Claridad» en su impresión de la jornada de ayer en Oviedo dice que una vez más resaltó el brioso empuje de nuestros soldados antifascistas. Se encuentran bajo nuestro dominio los barrios de San Lázaro y Buenavista.

Los gloriosos dinamiteros asturianos han continuado su incursión por la calle de González de Sala, perforando cuanto se opone a su paso. El edificio de las Adoratrices se encuentra casi en ruinas. Igualmente en Santo Domingo se abre paso con la dinamite. Las casas de este barrio, desde las cuales hostilizaban los facciosos a los mineros, han sido reducidas ya.

El sitio de Oviedo es tan perfecto, que les es del todo imposible a los rebeldes recibir ayuda del exterior.

De Andalucía

Andújar 6.—El enemigo intentó efectuar un avance en Pozo Blanco, para lo cual hizo toda clase de preparativos. Esta madrugada, seis columnas facciosas iniciaron la ofensiva sobre nuestras trincheras. Por el centro era donde más se notaba la presión enemiga, pero nada consiguieron, pues nuestras tropas no dejaron que los fascistas llevaran a feliz término sus propósitos.

Desenmascarando a Marañón

Madrid.—Los intelectuales madrileños, todos ellos de la Casa de la Cultura, han hecho público un manifiesto de protesta contra Gregorio Marañón, quien desde el extranjero ha calumniado a España diciendo que los intelectua-

les españoles vegetan en la más abyecta falta de libertad.

El manifiesto, que va firmado por Benavente, Carrasco, Montesinos, Navarro Tomás y otros, recuerda al doctor Marañón las facilidades de toda clase que se le dieron para salir de España junto con su hijo, a pesar de sus deberes militares, y acaba diciendo que entre los antifascistas el intelecto goza de plena libertad.

Manifestaciones de un militar digno

El teniente coronel Ortega, en unas declaraciones hechas a la Prensa, ha dicho que de cada día está más convencido de que el movimiento sedicioso, en el cual Franco no es más que un instrumento manejado por intereses y egoísmos extranjeros, en su preparación de mucho antes de julio obedecía a las consignas de Roma y Berlín, cuyos Estados invaden hoy nuestra patria con sus ejércitos regulares.

Se mostró optimista respecto a nuestra guerra, diciendo que los momentos más amargos para Madrid fueron durante el mes de noviembre. Hoy puede decirse que el peligro ha pasado ya.

Saliendo al paso de una maniobra

Barcelona.—Para enrarecer el ambiente antifascista, sin duda, manos ocultas intentan una maniobra dirigida contra la C. N. T. y la F. A. I., presentando a estas dos grandes organizaciones revolucionarias como enemigas de los cuerpos Armados de Cataluña. La C. N. T. y la F. A. I. han salido al paso de esta maniobra con fines inconfesables que alguien ha iniciado lanzando la piedra y escondiendo la mano, diciendo que de ellas no espere nadie el quebrantamiento de la unión proletaria y que como hoy luchamos todos juntos, los cuerpos armados no son más que unos proletarios más en esta guerra contra el fascismo.

Las Juventudes Libertarias de Cataluña también han hecho pública una nota repudiando esta campaña con tonos enérgicos, diciendo a los camaradas de estos Cuerpos pierdan todo recelo hacia las organizaciones confederal y anarquista.

El espíritu inquebrantable de la prensa madrileña

Madrid 7.—Al cumplirse los cuatro meses de lucha titánica frente a la gloriosa capital de la República, los diarios de Madrid hacen un balance de la situación la que es cada día más satisfactoria en cuanto a las operaciones militares y en lo que se refiere a la moral de sus defensores dice que el entusiasmo es inconmensurable.

Lo unico que saben hacer

Valencia 7.—A las 5:35 de esta mañana, volando de Sur a Norte, unos aparatos facciosos han bombardeado los pueblos levantinos de Puig y La Puebla de Pernal, derrumbando dos casas en uno de ellos y produciendo varios heridos, en el otro pueblecito hubo que lamentar algunas víctimas.

Después de perpetrada su criminal hazaña, de nuevo hicieron rumbo hacia el mar.

Grandioso acto de confraternidad catalano-madrileña

Ayer, domingo, celebróse un grandioso acto en la Plaza monumental de Barcelona, como último día de la semana dedicada a Madrid.

Celebróse un mitin en el que tomaron parte muchos oradores, especialmente mujeres. Hablaron también el ministro de Sanidad, Federica Montseny y el

Presidente de la Generalidad, Luis Companys. Todos los oradores ensalzaron la gesta del glorioso Madrid.

Asistieron al acto los representantes de la U. R. S. S. y de Méjico y una comisión de diputados y senadores socialistas belgas.

Bombardeo de varios pueblecitos próximos a Valencia

Valencia.—A las 5:35 dos aparatos facciosos han lanzado algunas bombas sobre los pueblecitos de Puig, Pusol y Masamegell.

Una vez realizada la hazaña los aviones han desaparecido en dirección al mar.

Del Extranjero

Los imperialistas nipones de mal humor

Tokio.—Se sabe se ha llegado a un acuerdo en China entre la Organización Comunista y el Gobierno de Nankin.

La noticia ha sido recibida en los medios militaristas japoneses con desagrado, pues en esta conciliación en China ven un obstáculo a sus egoísmos imperialistas, que desde hace tiempo no piensa más que en hincar su diente de bestia agresiva en la pobre China.

Méjico está dispuesta a participar en el control de los puertos españoles.

Méjico.—Se desmiente la versión de que Méjico haya hecho pública una nota oficial junto con Norteamérica en la que estos dos países se desentenderán de una posible participación de unidades suyas en el control marítimo de la península ibérica.

No solamente es esto incierto, sino que la República mejicana tiene ya elegido de entre su flota de guerra el buque que, caso de que el Sub Comité de No Intervención acordara la participación de Méjico en dicho control, llevaría a cabo dicho cometido. El buque que se destinará es el «Durango».

Invitación de Inglaterra con motivo de la coronación

Londres.—Para que asistan a las ceremonias de la coronación del nuevo rey del Reino Unido, Jorge VI, han sido montadas representaciones de los diferentes países. Según la costumbre protocolaria se invita además a las potencias navales a que manden una unidad de su flota.

Igual invitación se ha pasado también al Gobierno legítimo español, en Valencia.

Los manejos de la reacción en Hungría

Budapest.—No obstante haber desmentido la prensa oficiosa el intento de un golpe de mano que preparaban las derechas, estos manejos existían. Y se asegura que la reacción húngara contaba con el apoyo de una potencia extranjera.

Se relaciona con el fracaso de este golpe, la salida de Budapest del embajador alemán en dicha capital, quien se asegura no volverá ya a Hungría. Probablemente será sustituido.

(Para efectos de salud pública, nosotros aconsejamos a Hungría que no acepte a ningún secuaz de Hitler).

Explosión a bordo de un acorazado inglés

Gibraltar.—A bordo de uno de los

acorazados de 35.000 toneladas británica que salían de este puerto rumbo al Atlántico para tomar parte en las grandes maniobras de la escuadra, ha producido una explosión.

El buque ha regresado a su puerto de Gibraltar llevando tres heridos.

La piratería de los facciosos españoles

Gibraltar.—Se sabe que ha sido nido por una chalupa pirata un mercante.

Entre capital y trabajo

París.—En Túnez se han producido disturbios con motivo de la huelga que sostienen los obreros de las minas, produciendo actos de violencia cuando la fuerza pública con los al desalojarlos. Los choques producidos, habiendo sido muertos los gendarmes algunos huelguistas. Han sido emplazadas ametralladoras en las minas.

Víctimas del becerro de Túniz

Túniz.—En los encuentros entre los huelguistas de las minas y los guardias han muerto diez mineros y tres gendarmes. Han fallecido otros 16 heridos.

Junta Administrativa Ayuntamiento de Mahón

Vecinos de la ciudad residan fuera de la misma

Al objeto de facilitar el cumplimiento de los servicios interesados por el Ministerio de la Gobernación el 21 de febrero de este año. Gracia 23, sobre el Caruel de Trabajo, y cer a la vez y en todo momento la denuncia de los vecinos de esta ciudad concede un plazo de siete días, minará a las doce del día doce porriente mes, para que cuantos de Mahón residan fuera, entreguen la oficina de la Administración de trios Municipales, establecida en el oficio conocido por el Principal, en la Plaza de la República, la declarada jurada en que conste los siguientes:

Nombre del cabeza de familia principal de la misma que reside de la ciudad, con expresión de los viduos de la misma que le acompañen Su domicilio en Mahón.

Su residencia en el campo con expresión del nombre de la finca, o puebla de la isla. Cada vez que se altere el número de residentes fuera de la ciudad vuelva a instalarse en la misma, dando el oportuno conocimiento.

Mahón 5 de marzo de 1937.
El Presidente, A. GOMEZ

El mejor combustible para cocinas

EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornos cocinas con horno, calentador de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo lalesias. 19.-Mahón

Tipografía Mahonesa

rga
Año
M
El inter
ucha e
lico re
tores i
s para
bargo.
Para r
acerta
preoc
gas e
Estos
sacion
tesis d
uerili
somer
quirir
fundar
ral.
Para l
indisp
pasa
Menor
sione
la lu
la po
r, y F
s, nu
barco
to.
En 17
en A
El pu
mban
Los fr
el pu
do e
spañ
En 17
ayas
nquis
No h
adas
e ha
lado.
Sin e
do to
Los
ferrer
estra
cione
en pro
o pa
cación
le ac
una
da
bles.
Ya e
luto
estu
qu
ren
prop
cione
ola
s pur
Más
legos
ada
ry y
ismo
ones
e la